

"Puertas abiertas"

Señor Director:

Al leer la columna de Daniel Mansuy este domingo se me hizo irresistible conectar con un argumento que escucho entre estudiantes cuando solicitan corrección: "Profesor, mire, está todo el desarrollo correcto, solo me distraje en la respuesta final".

Mansuy persuade porque muestra una mirada balanceada, y eso lo celebro porque escasea en esta materia. "Es verdad que la migración es un fenómeno que nos excede", dice casi al concluir. Comparto también que, a veces, "las peores tragedias se incuban cuando los políticos dejan de creer en la política".

Mi principal desacuerdo está en la conclusión, porque ahí parecen desvanecerse los matices. Y es que la tragedia mayor podría más bien ocurrir si no innovamos respecto de un grupo cuyo estatus migratorio se propone

examinar. El hecho fundamental, me parece, es que la población indocumentada es hoy abundante y heterogénea. Bloquear la posibilidad de regularizar a un grupo que puede además documentar su contribución hecha desde hace varios años deja en una misma posición a todos ahí donde precisamente uno quisiera hacer una distinción.

Aún no conocemos los detalles de la propuesta, pero precisamente porque queremos políticos con capacidad de agencia es que necesitamos que esta propuesta sea evaluada en su mérito.

PATRICIO DOMÍNGUEZ

Profesor Ingeniería UC, presidente Espacio Público e investigador Núcleo Milenio MIGRA